
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 令和元年６月３０日（日）神奈川公会堂にて「区民のつどい」が開催されました。 

当日の模様をご紹介します。 

 

 １３時に開会し、代表委員挨拶、区長挨拶、区連長挨拶、来賓・顧問紹介、地域のつどいの説明

に続き、第１部が始まりました。第１部は１年間の各部会の活動状況を紹介しました。区民協議会

は一期２年となっており、今回はその前期となりますので、活動の中間地点となります。現在どの

ような問題点があるのか、どのように取り組んでいるのか、期のまとめに向けてどのような方向性

を追求していくのか等を各部会長が発表しました。 

 

 各部会の力を入れている部分をダイジェストでご紹介いたします。 

 

≪後継者と情報の会≫ 

 

 

 

 

 

 

 

 地域活動の主体は自治会・町内会です。課題は担い手（後継者）不足です。 

地域活動に多様な住民に参加してもらうためには、親切な情報伝達の仕組みが必要です。 

それには、メディアの活用が大切です。 

 

≪元気・安全・安心の会≫ 

 元気の会はポイ捨てについて考えました。先ず「ポイ捨てを理解するために」伊藤係長から研修

を受けてその後、JR 東神奈川駅・京急仲木戸駅周辺の喫煙禁止防止地区とその境界で「ポイ捨て

物の回収」を体験、たばこ 1,200本、その他のポイ捨て物を 90Lごみ袋 2個分回収しました。 

地域の方々、区役所関係者もこんなに美化に努力をしているのに「ポイ捨て」がなくなりません。

これからは美化先進地区などを勉強して、少しでも美化推進に役立つ提言を行います。 



 

 

 

 

 

 

 

≪なまずの会≫ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 なまずの会は、地域防災拠点に配布されている「開設・運営マニュアル」に注目することにしま

した。初めて読む方で解釈の違いがあったり、本当にできるのか不安になったりする個所がありま

す。今年度新しくなったマニュアルを再度読み込み、地域の実情に合わせたマニュアルの在り方や

町会と拠点連携の在り方について検討し、次年度発表したいと考えています。 

 

 第２部は「神奈川区の防災・防犯」と題し、高田区長に

ご講演いただきました。その後、初の試みとなる「区長へ

の質問」コーナーを設けました。事前に質問票にご記入い

ただいたもの、当日会場でいただいたご質問と、様々な質

問に区長をはじめ、消防署長、警察生活安全課課長、区役

所各課担当者の皆様がご回答くださり、大変有意義な時間

となり、余韻の中、閉会となりました。 

来年は集大成の報告・提言を行う場となります。より良い報告・提言ができるように区民協委員

一同、努力を重ねてまいります。 

 

 

 

 

 

 

 



 ～区民のつどいでは、ご来場の皆様に意見・感想票を配布させていただきました。ご提出いただ

いた皆様に御礼申し上げます。いただいたご意見から一部を抜粋させていただきます。～ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

この他にも貴重なご意見をたくさんいただきました。次回に向け、参考にさせていただきます。 

なお、行政に対するご意見・ご要望等は、調査した後、「こぶし」で皆さまにお知らせさせてい

ただきます。また、区長への質問に対する回答も「こぶし」でお知らせいたします。 

 

 

・自治会でも今後の課題であるので参考になりました。（後継者と情報の会に対して） 

・住民にとって興味のある情報を発信して行事に参加していただき、活動してくれる人を探す、とても良いと思い 

ます。（後継者と情報の会に対して） 

・若手の育成には年長者が長い間、トップにいるのが良くないと思います。（後継者と情報の会に対して） 

・地域美化のかげの支援や役員の方のご苦労が理解できました。（元気の会に対して） 

・道路などが常にきれいになっていたらポイ捨てなどがしにくいのが常だと思われる。定期的にごみ拾いを 

やることが大切だと思う。（元気の会に対して） 

・現状把握が大切だと思います。どんな人がポイ捨てをしているのか。（元気の会に対して） 

・語りかける発表で、地域防災拠点について説明いただき、とても良くわかりました。（なまずの会に対して） 

・防災についてとても分かりやすかった。行政との話し合いで実行するのも大変と思いました。 

（なまずの会に対して） 

・拠点と地域の活動分担・連携について検証の上、明確化してほしい。（なまずの会に対して） 

・区長への質問は大正解。このような企画はなかなかできないもの。実現への努力に敬意を払います。 

（第二部に対して） 

・区長への質問の時間は良かったと思います。「初の取り組み」は大成功だと思います。来年も、そして継続 

を希望します。（第二部に対して） 

 ・区長とのフリートーキングは特に良かったです。日頃思っていても区役所に聞くとなるとハードルが高いです。 

  今回みたいに事前に質問事項を記入しておけることは、区長に質問でもハードルがすごく低くなりました。 

また、諸問題を各役所の担当者に直接説明が聞けてとても有意義な時間でした。時間が足りなく感じました。 

                                     （第二部に対して） 

 ・参加者を増やすことを考えていくことが大事であると思います。 

 ・プログラムにメモができるスペースがあればと思いました。 


